

Par courriel

Aux médias

Berne, le 18 juin 2021

Communiqué de presse

Les directeurs cantonaux de l'agriculture se tournent vers l'avenir

Le 17 juin 2021, la Conférence des directeurs cantonaux de l'agriculture (CDCA) a pris acte avec satisfaction des résultats de la votation sur les deux initiatives agricoles. La mise en œuvre des différents projets cantonaux visant à réduire l'impact environnemental de l'agriculture se poursuit actuellement. Les cantons sont également impliqués dans le plan d'action phytosanitaire de la Confédération. La CDCA estime que les perspectives du secteur agro-alimentaire consistent à se concentrer davantage sur la création de valeur ajoutée et le développement de nouveaux marchés. Ce faisant, les défis du changement climatique doivent être maîtrisés tout au long de la chaîne de valeur. La coopération horizontale et verticale, l'auto-responsabilité et les possibilités de la digitalisation sont des éléments importants de la future politique agricole.

Après le double "non" aux initiatives agricoles, il s'agit de façonner l'avenir

Les directeurs cantonaux de l'agriculture prennent acte avec satisfaction du résultat de la votation fédérale du 13 juin 2021 sur les deux initiatives populaires pour une eau potable propre et pour une Suisse sans pesticides de synthèse. Le président Philippe Leuba résume : "Le peuple est conscient des efforts consentis par les cantons pour améliorer la qualité des eaux de surface et souterraines et pour réduire l'utilisation des pesticides dans l'agriculture. Les cantons se sentent encouragés et vont poursuivre leurs efforts." La mise en œuvre du plan d'action du Conseil fédéral pour la réduction des risques et l'utilisation durable des produits phytosanitaires du 6 septembre 2017 peut désormais avancer. Suite à la réorganisation de la procédure d'homologation des produits phytopharmaceutiques, l'utilisation des pesticides dans les secteurs non agricoles et privés doit être davantage restreinte et l'obligation d'annonces adoptée par le Parlement doit également être rapidement mise en œuvre pour les biocides et les utilisateurs non agricoles.

Les directeurs cantonaux de l'agriculture surveillent de près la gestion des éléments nutritifs dans l'agriculture suisse. Cela va de la surveillance des bilans de fumure des exploitations individuelles à la mise en œuvre de projets visant à réduire la pollution des eaux souterraines par les nitrates et la pollution des eaux de surface par le phosphore. Ils saluent expressément la nouvelle station expérimentale mise en place par agroscope à Sursee. Elle traitera des questions relatives à

L'amélioration de la gestion des engrais de ferme et à la réduction des pertes d'éléments nutritifs. La CDCA fonde de grands espoirs sur la nouvelle station d'essai, ainsi que sur le traitement technique avancé des engrais de ferme. L'objectif est d'élargir le champ d'utilisation des nutriments provenant des engrais de ferme. Cela permettrait d'atténuer les problèmes de distribution régionale et de réduire les importations d'engrais minérales. Un deuxième levier est la promotion des fourrages protéinés issus de production suisse au détriment des importations. Le vice-président Stefan Müller déclare : "L'agriculture suisse produit ce que les consommateurs achètent à des prix raisonnables. Leur comportement d'achat oriente l'agriculture et la politique agricole plus encore que le peuple lors de votations. Et c'est une bonne chose."

Postulat 20.3931 Orientation future de la politique agricole

La CDCA participe activement à l'élaboration de la réponse au postulat. À cette fin, elle a examiné les éléments d'une vision de l'avenir horizon 2050 et la nécessité d'agir qui en découle. Les consommateurs jouent un rôle central. Ce qu'ils achètent à l'agriculture suisse est produit par elle. Ils déterminent ainsi si davantage de produits biologiques sont produits ou si davantage de légumes et de viande de volaille sont produits en Suisse. En raison des niveaux de coûts et de qualité élevés en Suisse, l'agriculture produit dans le segment haut de gamme. C'est pourquoi elle doit continuellement attirer l'attention des clients. Cela nécessite de l'innovation et du marketing. L'activité agricole doit être rentable. Ce n'est que de cette manière que l'agriculture peut maintenir les terres cultivées et le paysage dans toute la Suisse et créer les conditions nécessaires au tourisme et aux loisirs. Cela est très important pour la CDCA, car deux tiers de ses membres sont également chefs de département de l'économie publique. Face à la faim dans le monde et à l'augmentation de la population mondiale, la Suisse se doit d'exploiter le potentiel de ses terres agricoles. Cela doit se faire dans le respect des principes et des règles agronomiques et dans le respect de l'environnement. Ce faisant, les cantons soutiennent les familles paysannes et s'impliquent de plus en plus dans les projets et leurs propres stratégies pour relever les défis du changement climatique. En cette thématique, chaque pas est un pas vers l'avenir.

Contact :

- M. le conseiller d'Etat Philippe Leuba (VD), président :
Tél. 021 316 60 01, philippe.leuba@vd.ch
- Landeshauptmann Stefan Müller (AI), Vizepräsident
Tel. 071 788 95 71, Stefan.mueller@ldf.ai.ch
- Roger Bisig, Generalsekretär
Tel. 031 320 11 52, Mobil 079 434 11 39, office@ldk-cdca.ch

Pour plus d'informations :

www.ldk-cdca.ch

Aktuelles - Konferenz der kantonalen Landwirtschaftsdirektoren (ldk-cdca.ch)